



Hoy, en la sede del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente

## Arias Cañete presenta el Plan de Actuaciones de la Fundación Biodiversidad para 2012, centrado en promocionar el empleo y conservar los ecosistemas

- La fundación, presidida por el ministro, gestionará proyectos por valor de 25 millones de euros en 2012
- La Fundación se configura como un vehículo eficaz para desarrollar actuaciones relacionadas con las políticas del Ministerio y canalizar en su aplicación la participación de la sociedad civil y el tejido empresarial

**10 mayo 2012-** El Ministro de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, Miguel Arias Cañete, ha explicado que la Fundación Biodiversidad se centrará en 2012 en “la promoción de la economía, el empleo y la conservación de los ecosistemas, gestionando proyectos por valor de 25 millones de euros, lo que significa que multiplica por cuatro la asignación del Ministerio (6,5 millones de euros para 2012)”.

Durante la rueda de prensa de presentación del Plan de Actuaciones 2012 de la Fundación Biodiversidad, acompañado por el Secretario de Estado de Medio Ambiente, Federico Ramos, y por la directora de la Fundación Biodiversidad, Sonia Castañeda, Arias Cañete ha puesto el énfasis en convertir la Fundación Biodiversidad en una institución “eficaz, eficiente y europea”.

En este sentido, el Ministro ha destacado que la Fundación se configura como un vehículo “solvente y ágil para desarrollar las actuaciones relacionadas con la política del Ministerio, canalizando la participación de la ciudadanía y el tejido empresarial, y como un foro de colaboración e interlocución con la sociedad civil”.

Con este Plan de Actuaciones, la Fundación pretende adaptarse al momento actual con “el menor impacto posible en sus colaboraciones, así como potenciar una de



sus fortalezas: su capacidad para ser motor de proyectos europeos en los que participa”.

### **GENERACIÓN DE EMPLEO**

Uno de los grandes retos que asume la Fundación de cara a 2012 es “la creación de empleo y la dinamización de la actividad económica en los sectores vinculados con el medio ambiente, intentando conciliar de esta forma la protección del patrimonio natural con el crecimiento económico”.

Para ello, la Fundación dispone del Programa Empleaverde, cofinanciado por el Fondo Social Europeo y en cuya convocatoria 2012 se espera aprobar proyectos por valor de hasta 10 millones. Esta edición incorpora por primera vez la posibilidad de que entidades con ánimo de lucro presenten sus iniciativas, una nueva línea de acción dotada con tres millones destinada a proyectos de emprendedores.

Por otro lado, en el marco de la Red Empreverde de la Fundación, ya con más de 3.000 miembros, se adjudicarán 150.000 euros en premios entre los 200 planes de negocio presentados. También se celebrará un foro de inversión para colaborar con los más de 35 inversores y financiadores que confían en la Red como vehículo para proponerles oportunidades de inversión en negocios verdes.

Las líneas de trabajo se abordarán en la Conferencia de Naciones Unidas sobre Desarrollo Sostenible “Río+20” que tendrá lugar en Brasil el próximo mes de junio, y donde se sentarán las bases de una economía verde que combine la creación de empleo y riqueza con el desarrollo sostenible.

### **CONVOCATORIA DE AYUDAS**

El principal canal de la Fundación como foro de colaboración con la sociedad civil son sus convocatorias de ayudas, dirigidas a entidades muy diversas para realizar actividades sobre biodiversidad, cambio climático y desarrollo sostenible, así como fomentar la información ambiental en los medios de comunicación.

El pasado 9 de abril se publicaron las tres convocatorias de ayudas correspondientes a 2012, con una asignación de 5,1 millones de euros, unas ayudas que se materializarán en proyectos que representarán unos 7,4 millones de euros.

### **PÉRDIDA DE BIODIVERSIDAD**



La Fundación se implicará este año en proyectos para la recuperación de especies amenazadas a través de la mejora de sus hábitats, del control de sus amenazas y de la sensibilización de la sociedad, además de participar en proyectos relacionados con Reservas de Biosfera, Parques Nacionales y otros espacios protegidos.

Entre los ejemplos de acciones en materia de conservación destaca el proyecto LIFE+ para la conservación del urogallo cantábrico, dando cumplimiento a la Estrategia para la Conservación de esta especie en España y los planes y medidas de conservación autonómicos.

Además, la Fundación está de enhorabuena, ya que la pasada semana la Comisión Europea aprobó su proyecto para la conservación del desmán, un insectívoro de río endémico de la Península Ibérica que en algunas comunidades se encuentra en peligro de extinción. La dotación de este proyecto supera los 2,5 millones de euros.

### **PROTECCIÓN DEL MEDIO MARINO**

En esta línea, la Fundación lanzó en marzo, en colaboración con una veintena de entidades, el proyecto "Playas, voluntariado y custodia del territorio", que pretende implicar a unos 4.000 ciudadanos en la conservación del litoral.

Además, la convocatoria de ayudas de este año incluye un programa específico para proyectos que pongan en valor los recursos naturales de las playas y costas españolas, mientras que la convocatoria del Programa Empleaverde está abierta a iniciativas para colaborar con las distintas actividades económicas que se desarrollan en la costa y en el medio marino.

La Fundación se ha convertido en un referente en España en protección de la biodiversidad marina al asumir la coordinación del proyecto LIFE+ INDEMARES "Inventario y designación de la Red Natura 2000 en áreas marinas del Estado", el más ambicioso desarrollado hasta ahora sobre generación de conocimiento en la materia, con un presupuesto de 15,4 millones de euros y cinco años de duración.

### **LUCHA CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO**

Como novedad en este campo, durante 2012, la Fundación, en colaboración con la Oficina Española de Cambio Climático, pondrá en marcha la Plataforma de Adaptación al Cambio Climático con el fin de contribuir a la aplicación del Plan Nacional en la materia. Esta iniciativa busca facilitar el intercambio de información y



promover la comunicación entre los agentes clave relacionados con la lucha contra el cambio global, para reforzar las capacidades de la sociedad y de las administraciones de cara a realizar actuaciones de adaptación.

### **SENSIBILIZACIÓN Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA**

Entre los grandes cometidos de la Fundación también figura promover la participación de la sociedad en la conservación y uso sostenible del patrimonio natural a través de la divulgación de conocimientos. En este sentido, la institución continuará en 2012 apostando por proyectos relacionados con el uso de las nuevas tecnologías y las redes sociales como vehículos de difusión y participación de la sociedad, como la Plataforma Biodiversia y la Plataforma Custodia del Territorio.

La primera es una red social virtual que facilita a los ciudadanos la información oficial del Inventario Español del Patrimonio Natural y la Biodiversidad y promueve la participación pública, mientras que la segunda pretende ser punto de encuentro y apoyo para todas las redes y entidades de custodia de España.

En este punto, destaca también la presencia de la Fundación en las redes sociales, donde cuenta con cerca de 12.000 seguidores entre sus dos cuentas de Twitter; y de 18.000 amigos entre sus dos perfiles de Facebook.

### **FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD, PIONERA EN ESPAÑA**

La Fundación Biodiversidad está presidida por el Ministro y es un organismo público que trabaja para impulsar la preservación y el uso sostenible del patrimonio natural y de la biodiversidad en España contribuyendo, a su vez, a la generación de empleo, riqueza y bienestar en el conjunto de la sociedad.

Creada en 1998, la Fundación se estableció como una entidad pionera en España para cumplir los compromisos internacionales adquiridos en el marco del Convenio de Diversidad Biológica (1992). Desde entonces, el organismo trabaja anualmente en más de 300 proyectos en colaboración con más de 400 entidades, lo que la convierte en una institución de referencia en materia ambiental y en interlocutor clave con las principales organizaciones conservacionistas.